



『まつうら・ひではる』45歳。京都大学院工学研究科電子工学専攻修了。82年4月通産省(現経産省)電子技術総合研究所入所。98年4月大阪電気通信大学工学部第一部電子工学科助教授。03年4月同教授。

「宇宙ステーション」などの新エネルギーの根本的解決策としてASDAとの共同研究で、太陽電池を作ったための研究が行われている。現在は放熱線が太陽電池に当たったときに起る現象と、太陽電池の変換効率が悪くなる原因について基礎研究を続けるエネルギーのなどについて基礎研究を行っている。さらに、これらの中を用いて、新素材の開発がなされた。太陽電池の研究も行つて柱となる研究テーマは、太陽電池に関する研究だ。太陽電池は人工衛星や宇宙ステーションなど、多くの分野で重要な役割を果たす。太陽電池の研究は、太陽電池の構造や動作原理、性能向上のための技術開発などを目的とする。また、太陽電池の実用化を目指すための実験設備の建設や、太陽電池の生産工場の建設なども行われている。太陽電池の研究は、太陽エネルギーの利用促進や、地球温暖化対策の一環として重要な位置を占めている。

最適な電子デバイス開発

産業文明の発達とともに人類のエネルギー消費は増加の一途をたどり、一方で化石燃料による温暖化や環境汚染を生んでいる。こうして今や石炭・石油などの燃料の使用は、二酸化炭素燃料は枯渇の危機に瀕している。

地球規模での資源・環境問題の根本的解決策として A.S.D.A.との共同開発事業として期待されるのが、太陽電池などの新エネルギーシステム。松浦教授率いによる放射線による太陽電池を作ることの研究が行われている。

国際研究会(N)

の主な電源だが、宇宙空間では高エネルギーの放射線が飛び交い、これら の影響で太陽電池の光電

3つの研究テーマを柱に 熱に強いインバーター創出

の回数をコントロールする装置。「現在は主に工場で使われているが、今後は電気自動車や太陽電池発電などに用いられる大電力用のインバーターの需要が増大すると予想される。」

だがインバーターを動作させると熱を発生するという問題がある。現在使われているシリコン製のインバーターは熱に弱いため、冷却するために大きなファンが必要となつて、つまる、熱の発生によるエネルギーの損失のほかに、インバーターを冷却するのに余分なエネルギーが必要になるわけだ。そこで温度が高くて正常に動作するインバーターの開発が望まれている。実用化さればアンドリューは不要になり、省電力化と小型化が実現するわけだ。

現在、松浦教授が取り組んでいるのは、新しい素材としてシリコンカーバイトを用い、二〇〇度C以上でも正常に動作するインバーター。「ただしどうして、シリコンカーバイトに関しては、まだ不明点が多い、国が実用化のためにプロジェクトを立ち上げ、産学官共同で研究・開発を行っている状況。当研究室はこのプロジェクトに大手として参画する。シエクトに大学として参加し、シリコンカーバイトの電気特性の評価を行っている。これらの基礎データを用いて、企業が最適な電子デバイスを設計・製作し、実用化していく」となる。